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＜タイプ１＞

・最近読書が私の中で流行している。百田直樹の作
品がとても気になったので、読んでみます。自分の知
らない作品に出会えることに感謝します。

・安藤百福さんの話が印象に残った。私の地元にあ
る「カップヌードルミュージアム」の話が出たので、聞
き入ってしまった。

・完全主義者とは違うような気がしますが、常に正し
くありたい、自分や物事を良い方に持っていきたいと
いう欲求はあるので、間違いではないと思った。
・この1年がんばる事を決めて、がんばりたい。

・パワーポイントを上手に使えるようになることは、大
きな自分のスキルになる。

・これからも偉人が残した言葉を自分と照らし合わせ
ていきたい。

・レポートも順調に進みつつあるので、しっかり期限
以内に完成させたい。

＜タイプ２＞

・これから誰が私に一番影響を与えたのかを考えて
みようと思う。

・エニアグラムの適正によって、ロールモデルに偏り
は出るのかどうかというのが知りたい。
・最終レポートに向けしっかり取り組みたい。

・自分はこのような人間なのかと疑ってしまいますが、
友人に聞いてみると間違ってはいない様ですので、
面白いなと思いました。

・私も安藤百福さんのような真のイノベーターになり
たいと思った。

＜タイプ３＞

・最終レポートが進みホッとした。次の講義で終わり
そうです。

＜タイプ４＞
・一人に絞るのは大変。

・レポートを通じパワーポイントを使いこなせるよう
にしていきたい。

・鳩山さんの「闘病生活は一つの精神闘争なので
ある」という言葉にこの人の生きていた一部を感じ
る。元巨人軍の桑田さんをモデルにしてみようと思
う。

＜タイプ５＞
・パワポと文は同じ人ですよね？

・パワーポイントでの図解を作るときのコツなど、理
解できた。
・試験前までに急いで課題を仕上げたいと思う。

＜タイプ６＞
・できのよいレポートを作っていきたい。

・エニアグラムのタイプが前回から変わっていたの
で、自分に変化があったのだと思った。

・限られた時間の中で、どう生きていくかを考えよう
と思った。

・エニアグラムのタイプは変わらなかった。パワー
ポイントのモデルが一緒になり、同じ内容のものに
なってしまった場合はどうなりますか？

・定期的に本を読んで、昔の人から学ぶことをしな
ければ新しいものは生み出せないと思った。
・偉人の言葉や本をもっと読もうと思う。

・レポートを完成に向けてしっかり進めていこうと思
う。

・自分はもっと新しいことに対して恐れないで、挑戦
していこうと思った。

・エニアグラムの結果が前回と同じものになった。
自分のことをより深く知ることができたので、とても
よかった。

＜タイプ７＞

・去年の出来事を振り返り、激動の一年だった
と感じた。

・エニアグラムは前回と同じ結果だった。テスト
で忙しくなる前に課題を終わらせたいです。

・社長とは権力ではない。責任の所在を示して
いる。という言葉にグッときました。

・モデルが決まったのはいいが、いざ図を作ろ
うとすると書きたいことがたくさんあって悩む。

・改めて毎日ブログを書く、毎日本を読むなど
「毎日」続けることの大切さ、難しさを少しだけ
理解できたような気がする。「継続は力なり」と
いう言葉のように小さな事でもコツコツ続ける
事が大切だと思えた。

＜タイプ８＞

・エニアグラムは自分を見つめなおす為にとて
も良いと思う。
・先生の2015年度の見返しや、2016年の目標

などの設定がとても明確で「さすが」と思った。
2016年初の授業は、感動と、自分自身を見つ
め、課題の作業ができ、良い出だしだと思った。
・80代の年寄と呼ばれる人たちが原発と戦うと

いうストーリーの本は少し心に刺さるものが
あったので、読んでみたいと思った。

・ダーウィンの言葉は「強い物が生き残るので
はない。賢い者が生き残るのではない。変化で
きる者が生き残る」だったと思います。

・書く人が決まって、来週から書く意識が高まっ
てきた。

・戦争にかかわっている人にしようと考えてい
る。山本五十六に興味を持った。
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＜タイプ？＞

・先生がやっているブログを見て、参考にできたらいいなと
思った。

・アリストテレスについてまとめた。哲学に強い関心があり、
私も考えることを止めたくない。同時にパワーポイントや
ワードを使いこなしていきたいと思った。
・人物の意識と世界に対して認識、意識を再現する。

・内定もらった電子機器業界を造ったとも言える、松下幸
之助にした。
・岡本太郎に興味が出てきた。

・エニアグラムは以前と変わらず、自分の性格が良く分か
るようになった。

・人生鳥瞰図の書き方を学べて良かった。期末の課題のレ
ポート以外でも活用していきたいと思った。
・より良い図を書けるようにもっと資料を集めていきたい。
・ペッパーくんに会いたい。

・私と同じ誕生日の人は誰なのか気になったので調べてみ
たら、グレゴリウス16世（数学者）、ジャン・レオン・フーコー

（物理学者）、シャルル・セディコ（医者）などで、他にもどん
な人がいるのかもっと知りたいと思った。

・エニアグラムのタイプが前回と違っていた。自分に思い当
たる部分もあったため参考になった。
・自分の性格を改めて見ると最初に行った時とは違った。

・「社長は権力ではない」というのが印象的でした。

・年末年始には計画を何も立てなかったが、やるこ
とはやったと思う。
・福沢諭吉

・レポートに向けて、パワーポイントを使えるように
なりたい。

・モデルとする人物が決まり、レポートを書き始める
ことができた。
・1年間、何かを続けることは大変だけれど、自分
の財産にするための努力であると思った。
・パワーポイントの便利さに気付いた。
・人生鳥瞰図の書き方が分かった。
・コツなどを教わりました。
・エニアグラムは前回と同じだった。

・先生はたくさん本を読んでいてすごいと思った。
今年からは月１冊以上読もうと思った。

・イチローにしようと思った。パワーポイントを利用
して、鳥瞰図を作成していきたいと思います。
・家でも少しずつ進めていきます。

・「時計の針は時間を刻んでいるのではない。命を
刻んでいるのだ」という言葉に惹かれた。

＜タイプ９＞

・エニアグラムの結果が少し変わった。タイ
プ６と同じ数字となった。タイプ３を目指そう
と思った。

・理由をつけてできないと言うのではなく、今
できることを精一杯やることが大事だと感じ
た。

・エニアグラムは、チェックのついた箇所が
増えた。この講義で自分の知らない価値観
を知れたことを実感した。
・吉田松陰から学べることが多い。

・図解でレポートを書くのは苦手だが、先生
のアドバイスをうまく取り入れられるようにし
たい。エニアグラムは変わらなく、少し残念
だったが、自分をつらぬけていることだとポ
ジティブに考えたい。

・考えるだけではなく、行動に移すことが重
要だと考える。

・レポートのことを忘れていたので、今日は
来てよかった。


